

Murcia: Un mes. . . 1 peseta. Resto de España, un trimestre. . . 3.50 id. Precio de la venta 5 céntis. Ejemplar y 25. 75 céntimos

El Demócrata DIARIO DE LA TARDE

LOS ANUNCIOS DE TODAS CLASES A PRECIOS SEGUN TARIFA. TODA LA CORRESPONDENCIA Y GIROS DEBEN DIRIGIRSE AL DIRECTOR GERENTE NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año II MURCIA.-Martes 9 de Abril de 1907 Núm. 188

LA ACTUALIDAD

Madrid al día

El pleito pendiente

(De nuestro redactor-corresponsal)

Estamos en un periodo de absoluta calma política. Nadie diría que dentro de 15 días se va a ventilarse en España un pleito del que ha de depender la vida de la nación, quizás, larga temporada.

Los candidatos del gobierno confiados en la fuerza que les presta el jefe, viven confiados en el triunfo, siendo descontento para ellos, que Maura llevará a la representación nacional una numerosa cifra de votos adictos, ó mejor dicho, autómatas, que se moverán a la indicación más pequeña del índice poderoso de su amo y señor.

Todos estamos en el secreto de que esos propósitos mantiene el gobierno, y estamos convencidos que el rebaño conservador barrará cuando se lo imponga desde la presidencia.

Ahora bien: El régimen electoral queda a gran altura en manos del Sr. Maura. Pero el peligro de que una mayoría conservadora abrume, es más grande del que a primera vista parece, que se propone con esta fuerza indiscutible, que obedece ciegamente, el jefe de los conservadores.

La ley de Asociaciones, la supresión del odioso impuesto de consumos, y otras tantas leyes que reclaman su reforma, en un sentido altamente liberal, serán presa de los reaccionarios que lo arreglarán a su modo, en familia casi, y se lo impondrán al país, que si no de buen grado, lo tragará con cuchara.

Por eso el país liberal debe estar muy despierto en la lucha que se avecina, disputar palmo a palmo el terreno, a los enemigos de la libertad, con sus propósitos ocultos, y no dejarse vencer, si es que es vencido, más que por la imposibilidad de contener con chanchulleras amparadas y protegidas por los que nos gobiernan.

Barboleemos los verdaderos demócratas la bandera del progreso, y defendámonos, que quizás esos trescientos diputados tan cacareados por Maura, y que orgullosamente se creen ya en poder de las actas, se reduzcan al final de la jornada, a algunos menos, si todos sabemos defender con vigor nuestros derechos.

8 Abril 1907. Información especial Descripción de Ujda Revista del mercado LONDRES

enemigo cordial de todo lo europeo, y marroquí hasta la médula.

Hasta 1889 Ujda no estaba defendida más que por algunos débiles muros de tierra, cuyos vestigios se ven todavía en el interior del recinto actual. En dicho año el «Amel» Sidi Briss-Bel Ayerh hizo construir alrededor de la ciudad un muro de tierra, piedra y cal, de seis metros de altura, metro y medio de espesor en la base, y 70 centímetros en la cima.

La villa se divide en cuatro barrios: Abi Ujda el land Amram, Ould Aizza y Ould el Sidi. Estos barrios se hallan separados por completo los unos de los otros, pero se comunican entre sí por puertas que se cierran todas las tardes a la «ancha» (hora de la comida)

La Cashad, situada al Sudeste de la ciudad, hace cuerpo con ella, pero forma un barrio distinto por completo. Sus muros, mucho más sólidos que los del nuevo recinto, datan de 1297.

Ujda, que está edificada sobre viejos cementerios y con numerosos silos, por todas partes reparados, es en extremo malsana por contener verdaderos focos de infección.

Ujda es el centro comercial del territorio comprendido entre la Mulaia y la frontera oranesa entre el Mediterráneo, al Norte, y Dabar, al Sur, siendo al Este el término de la zona que comprende Fez-Tazza, Mulaia y Sidi Mellén Ujda.

Además de servir para la provisión de agua, es la capital de las transacciones de las populosas tribus naciales, que son muchos, y que acuden, naturalmente, a Ujda.

El mercado abrió bastante firme con mucha mejor demanda que antes de las fiestas. La fruta ofrecida era en su mayoría vieja y más ó menos en mala condición y debido a esta circunstancia no se nota la mejora mucho aún, pero en mi opinión los precios subirán más y fruta de regular calidad y condición creo será bien por ahora, siempre que los embarques no sean otra vez excesivos.

El mercado cerró para fruta buena ordinaria como sigue: Cajas de 420 ordinarias de 6 chelines 6 peniques a 7 chelines 6 peniques.

se puede decir que es imposible venderla, pues toda va en contra.

- (1) Excesivas llegadas para la época del año. (2) Malísima condición. (3) Grandes llegadas de Holanda. (4) Por llegar los vapores de Egipto. (5) Tiempo caluroso.

En subasta se vendieron sobre 2.000 cajas en su mayoría vendidas de 3 chelines 6 peniques a 3 chelines 9 peniques.

Confío que algo mejorarán los precios, por más que si posible hay que procurar vender debido a la mala condición.

En puerto los vapores «San Leandro» y «Prince Albert».

LIVERPOOL Buena demanda. Cajas de 420 ordinarias de 7 chelines a 9 chelines 6 peniques.

Cajas de 420 largas de 9 chelines a 12 chelines 6 peniques.

SANTIAGO NEUHOFFER. 4 Abril 1907. CIEZA Rifa de gallos

Con un buen lleno se han celebrado hoy diez quimeras que de verdad han dejado nombre en los anales históricos de este sport, y aunque este corresponsal poco entiende de esta afición, va a dar una breve e imparcial reseña de los verificadas.

1. D. Juan Parrás con una jaca de Carcajente, colorada, y la «Sociedad» de esta con otra igual, pelean y después de una breve y lucida pelea, de ambas jacas, gana Parrás las 25 pesetas apostadas.

1.° Debe ser floja, fácil de labrar y formada por partículas finas, algo adherentes entre sí.

2.° Debe contener principios minerales muy diversos, en proporción útil y bien mezclados.

3.° Debe estar impregnada de las substancias orgánicas indispensables para la alimentación de las plantas.

Pues bien, las lombrices contribuyen al desarrollo de estas tres cualidades de la manera siguiente: Llevan continuamente a la superficie de la tierra sus excreciones y al mismo tiempo fragmentos menudos de tierra vegetal.

Los jardineros observan diariamente que la arena fina que espárcen en las calles desaparece pronto bajo una capa de tierra vegetal extraída del interior del suelo por las lombrices.

Un naturalista, Von Heusen, habiendo colocado en una maceta llena de arena dos «lumbrices herculenas», puso en la superficie de la maceta algunas hojas secas; las lombrices enterraron éstas en la arena hasta la profundidad de 0.07 metro, y algunas semanas después la arena estaba cubierta con una capa de humo de 0.03 metro de espesor.

En los terrenos compactos las galerías formadas por las lombrices aseguran la circulación del aire y aun constituyen un verde de las raíces en el suelo.

Desde hace muchos años los naturalistas se han ocupado del papel que las lombrices desempeñan en la tierra. Darwin ha escrito interesantes páginas sobre esta cuestión. Últimamente los Sres. E. de Ribaucourt y A. Combault han publicado sobre el mismo asunto notables trabajos, en los cuales demuestran, con gran copia de observaciones, las ventajas que hemos enumerado. He aquí dos experiencias hechas por estos investigadores.

En Mangins, Suiza, hay a 2.000 metros de latitud un terreno completamente estéril. Hemos llevado a este terreno un gran número de lombrices, señalando el lugar donde fueron depositadas; un año después se podía notar, en una extensión bastante grande de ese terreno, una capa delgada de humus.

Los citados autores agregan que, en ciertos casos muy raros, las lombrices de tierra pueden ser nocivas.

TEATRO ROMEA

Siendo muy grande el pedido de localidades para el abono de la próxima temporada Guerrero-Mendoza, y muy pocas las que quedan disponibles, la empresa nos ruego recordemos a los señores abonados de la última temporada oficial, que el jueves 10 a las seis de la tarde terminará el plazo para la renovación de sus abonos; disponiendo la empresa, para satisfacer sus numerosos compromisos, de las localidades que no hayan sido retiradas para dicha fecha.

AGRICOLAS

Las lombrices de tierra Es ventajoso destruir las lombrices que viven en el suelo y que, al decir de muchos agricultores, perjudican a las plantas. Los agrónomos contestan categóricamente: no, y b. san esta contestación en varias razones dignas de ser mencionadas, como se verá.

La tierra vegetal considerada desde los puntos de vista físico, químico y fisiológico, debe tener las cualidades siguientes:

EL DEMOCRATA se halla de venta en el kiosko de la plaza de Joufré

